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Schweizerische Freie Keglervereinigung 
 
 

Unterverband Bern-Stadt 
 
 
 
 

Jahresbericht des Präsidenten 2023 
 
Werte Ehrenmitglieder, Freimitglieder 
Liebe Vorstandskollegen  
Geschätzte Keglerinnen und Kegler 
 
 
Mitte November, es wird Zeit den Jahresbericht zu verfassen.  
Die Hauptversammlung des Unterverbandes Bern-Stadt steht vor der Tür und ich hoffe, dass 
die Versammlung ordnungsgemäss durchgeführt werden kann. 
 
Die Corona-Pandemie ist schon fast vergessen, dafür sind die Kriege in der Ukraine und im 
Gazastreifen in aller Munde. Es scheint mir fast, als ob es nicht schon genügend Probleme 
geben würde auf unserer Welt.  
 
Nun zum eigentlichen Geschehen im UV Bern-Stadt. 
 
Zur Erledigung der laufenden Geschäfte unseres Unterverbandes hatten wir sechs 
Vorstandssitzungen.  
 
Die Jahresmeisterschaft konnte ordnungsgemäss durchgeführt werden. 
 
Ein Dank geht an den Sportleiter Beat Werthmüller. 
Mangels Interesse mussten wir mit einer geschwächten Mannschaft am 
Unterverbandsmannschaftswettkampf antreten. Der Abstieg in die Kat B war die Folge. 
 
Für das Jahr 2024 konnte er doch einige Klubs bewegen sich für die Organisation einer 
Jahres-Meisterschaft zu melden. 12 Meisterschaftseingaben wurden bei Beat angemeldet.  
Wir einigten uns aber auf maximal 10 Verbands-Meisterschaften. Zwei mussten somit über 
die Klinge springen. 
 
Unser Kassier Liebi Fritz, kann einen kleinen Gewinn ausweisen für das vergangene 
Geschäftsjahr. Im Gegensatz zum Vorjahr wo wir ein Minus von mehr als 8‘700.- Fr. 
auszuweisen hatten. 
Trotzdem müssen wir Sorge tragen zu unserer Kasse. 
Dank an Fritz für die saubere Kassenführung. 
 
Neuhaus Ernst, unser bestandener Cupobmann konnte den Einzelcup im Tscharnergut und 
den Klubcup mit den Finalspielen in Garmiswil organisieren. Im Klubcup wurde erstmals um 
Kranzkarten statt um Medaillen gespielt. Auf den Wettkampf hatte dies keinen Einfluss, es 
war ein schöner Event. Merci Aschi. 
 
Schnegg Kurt, verantwortlich für die Lizenzen, Mutationen und Betreuung des MAP, erledigt 
die ihm übertragenen Arbeiten stets sehr speditiv. Auch dir Kurt ein Merci. 
 
Dank an all meine Vorstandskollegen für die gute Zusammenarbeit während dem 
vergangenen Verbandsjahr. 
Schön, auf euch zählen zu dürfen. 
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In unserem Verbandgebiet fand auch die Schweizerische Senioren- und Veteranen-
Meisterschaft statt. Dem KK Adler und dem Wirt Lorenz von Niederhäuser, möchte ich 
hiermit für die geleistete Arbeit recht herzlich danken. 
 
 
Einen Blick in die Zukunft: 
 
Ich frage mich, wie lange es noch geht mit unserem Kegelsport. Immer weniger Aktive 
Kegler sind Schweizweit gemeldet, das wird auch im 2024 so sein. Monatlich ist zu hören, 
dass eine Kegelbahn geschlossen wird. Es sind auch immer mehr Bahnen ohne 
Restaurationsbetrieb vorhanden, man kann Kegeln, aber die Geselligkeit nach dem 
Wettkampf kommt so zu kurz. 
 
Doch das schlimmste für mich ist jedoch, es will niemand mehr etwas helfen.  
 
Neuhaus Ernst, unser Cupobmann, hat nach 12 Jahren seinen Rücktritt aus dem Vorstand 
UV Bern-Stadt eingereicht. 
Werthmüller Beat, unser Sportleiter, muss aus gesundheitlichen Gründen den Kegelsport an 
den Nagel hängen, daher hat auch Beat den Rücktritt aus dem Vorstand UV Bern-Stadt 
eingereicht. 
 
Ein Vorstandsmitglied für den UV Bern-Stadt zu finden, ist nicht nur fast eine Herkules-
Aufgabe, nein, es ist eine solche.  
Die Ausreden sind meistens die gleichen: keine Zeit, bin anders beschäftigt, bereits zu viel 
von der Arbeit gefordert, etc. etc….  
 
Ich hoffe jedoch, bis zur HV noch jemand zu finden für den Vorstand und frage mich dabei: 
  
Ist es wirklich so schwierig sich zum Kegelsport zu bekennen?  
Ist es wirklich so schwierig etwas Zeit für unseren geliebten Kegelsport zu finden? 
Ist es wirklich so schwierig ein wenig Verantwortung auf sich zu nehmen? 
   
Sollte sich bis zur HV niemand für den Vorstand zur Verfügung stellen, sind die 
nächsten Schritte wohl unausweichlich und der UV Bern-Stadt steht vor den AUS! 
 
 
 
 
Zur bevorstehenden Hauptversammlung: 
 
An der HV gibt es etliche Anträge die wir behandeln müssen. Soll es nach Vorschlag des ZV 
gehen, so wird es an der Schweizermeisterschaft  keine Damen-Klubwertung mehr geben.  
 
Die beiden Kategorien im Kantone-Wettkampf sollen zusammengelegt werden.  
Das gleiche soll im Unterverbandsmannschaftswettkampf der Fall sein.  
Somit wird es bei diesen zwei Anlässen dann nur noch je eine Kategorie geben. 
 
Wohl oder übel müssen wir diesen Vorschlägen zustimmen.  
Der Mitgliederschwund ist wohl nicht aufzuhalten, somit sind Anpassungen unausweichlich. 
 
Ein weiterer Antrag wurde vom UV Olten und Umgebung eingereicht. 
Sie möchten eine Kategorie abschaffen. Neu solle es nur noch 2 Kategorien geben. 
Was wohl bedeuten würde, dass die Hälfte der B Kegler ins A müsste und die andere Hälfte 
würde im B bleiben, dazu kämen dann alle C Kegler in diese Kategorie. 
 
Ich hoffe, ihr macht euch Gedanken darüber, was wir Abstimmen sollen. 
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Der Vorstand hofft auf ein zahlreiches Erscheinen an der diesjährigen Hauptversammlung 
und eine rege Wortmeldung zu den Anträgen und den übrigen Traktanden. 
 
 
Zum Schluss: 
Es ist mir ein grosses Bedürfnis, mich bei allen zu bedanken, die sich in irgendeiner Weise 
für den UV Bern-Stadt eingesetzt haben, sei es bei Jahresmeisterschaften, externen 
Meisterschaften oder bei anderen Veranstaltungen. 
 
Das Kegeln hat nur eine Zukunft, wenn wir uns aktiv daran beteiligen, Meisterschaften 
organisieren und natürlich auch daran teilnehmen. 
 
In diesem Sinne wünsche ich euch allen für die bevorstehenden Festtage alles Gute, vor 
allem gute Gesundheit und natürlich der ganzen Kegler-Schar «Guet Holz». 
 
 
 
 
 
Wünnewil, 17. November 2023          
Der Präsident: Philipp Imhof  


